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Résumé  

Introduction :  

-La santé bucco-dentaire est essentielle pour le bien-être psychosocial, la qualité de vie et constitue un 

enjeu majeur de santé publique, avec une prévalence élevée de caries dentaires et de maladies 

parodontales, liées à des facteurs de risque comportementaux et à la vulnérabilité des femmes 

enceintes, nécessitant une visite dentaire préventive et une hygiène bucco-dentaire adéquate. 

Objectifs : 

Objectif principal : décrire l’état de santé bucco-dentaire chez les femmes enceintes  

 Objectifs secondaires : 

*étudier la répartition des différents problèmes bucco-dentaires chez la femme enceinte.  

*Évaluer leur niveau d’hygiène bucco-dentaire. 

*Décrire la prise en charge de la femme enceinte par les chirurgiens dentiste.  

*Proposer un modèle de prise en charge de la santé bucco-dentaire pendant la grossesse.   

Matériels et méthodes :  

-Il s’agit d’une étude transversale descriptive sur un échantillon non aléatoire composé de 498 femmes 

enceintes suivies au niveau des structures de santé publiques et privées des wilayas de l’Est algérien 

relevant beaucoup plus du relais Constantine  

-Un questionnaire validé dans une pré enquête a été utilisé pour collecter l’information correspondant 

aux objectifs de l’étude  

Résultats :  

- Près des trois quarts des femmes enceintes interrogées ont signalé avoir des problèmes bucco-

dentaires. 

-84% des femmes enceintes enquêtées présentent de la plaque dentaire. En revanche, 16% ne 

présentent pas de plaque  

-Presque la totalité des femmes enceintes enquêtées (99%) se brossent les dents. 

-Nous avons retrouvé que 88% des femmes enceintes de l’échantillon ont déclaré avoir consulté un 

chirurgien-dentiste, tandis que 12% des patientes n’ont jamais consulté un chirurgien-dentiste   

Conclusion :  

Notre étude montre que les femmes enceintes ont une connaissance limitée en matière de santé bucco-

dentaire, en particulier en milieux défavorisés, ce qui souligne l'importance d'une communication 

adaptée pour prévenir les complications maternelles et fœtales. 

Mots clés :  

Santé bucco-dentaire, femme enceinte, chirurgien-dentiste, grossesse, communication. 
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Abstract  

Introduction: 

- Oral health is essential for psychosocial well-being, quality of life, and is a major public health issue, 

with a high prevalence of dental caries and periodontal diseases, linked to behavioral risk factors and 

the vulnerability of pregnant women, requiring preventive dental visits and proper oral hygiene. 

Objectives: 

Main objective: To describe the oral health status of pregnant women. 

Secondary objectives: 

* Study the distribution of different oral health problems among pregnant women. 

* Evaluate their level of oral hygiene. 

* Describe the management of pregnant women by dentists. 

* Propose a model for managing oral health during pregnancy. 

Materials and methods: 

- This is a descriptive cross-sectional study on a non-random sample of 498 pregnant women followed 

in public and private health facilities in the eastern provinces of Algeria, mainly in Constantine. 

- A validated questionnaire from a pre-survey was used to collect information corresponding to the 

study objectives. 

Results: 

- Nearly three-quarters of the interviewed pregnant women reported having oral health problems. 

- 84% of the surveyed pregnant women have dental plaque. However, 16% do not have dental plaque. 

- Almost all surveyed pregnant women (99%) brush their teeth. 

- We found that 88% of the pregnant women in the sample reported having consulted a dentist, while 

12% of the patients have never consulted a dentist. 

Conclusion: 

Our study shows that pregnant women have limited knowledge about oral health, especially in 

disadvantaged areas, highlighting the importance of tailored communication to prevent maternal and 

fetal complications. Early prenatal care is recommended to perform a dental check-up and refer 

women to a dentist if necessary. 

Keywords:  

Oral health, pregnant women, dentist, pregnancy, communication. 
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